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福井県内ＲＣ例会日 無印：１２：３０－開始 Ｋ　：１８：３０－開始 Ｌ　：１９：００－開始

武生府中ＲＣ(越前たけふ農協会館)
勝山ＲＣ(勝山市民活動センタ－) 大野ＲＣ(大野商工会議所会館) Ｌ 敦賀西ＲＣ(ニュ－サンピア敦賀)
武生ＲＣ(武生商工会館) 敦賀ＲＣ(福井銀行敦賀支店)

月曜日 福井東ＲＣ(ＡＯＳＳＡ) 若狭ＲＣ(ｻﾝﾎﾃﾙやまね･7-12月ﾎﾃﾙせくみ屋) 金曜日 福井あじさいＲＣ(ﾎﾃﾙﾘﾊﾞ-ｼﾞｭｱｹﾎﾞﾉ)木曜日 福井ＲＣ(ユア－ズホテル福井)

Ｋ 福井ﾌｪﾆｯｸｽＲＣ(ｻﾞ･ｸﾞﾗﾝ ﾕｱ-ｽﾞﾌｸｲ) Ｋ 丸岡ＲＣ(丸岡城のまちｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀ-)
火曜日 福井南ＲＣ(福井繊協ビル) 水曜日 福井北ＲＣ(ｻﾞ･ｸﾞﾗﾝ ﾕｱ-ｽﾞﾌｸｲ) 福井西ＲＣ(ﾊﾞ-ﾄﾞｸﾞﾘ-ﾝﾎﾃﾙ･ﾚｼﾞ-ﾅ)Ｌ 福井水仙ＲＣ(福井パレスホテル)

三国ＲＣ(三国観光ホテル)
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出席率69％
鯖江商工会議所３階中ホール
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梅  田　行  弘　様
｢裁判員制度より多くの方に参加していただくために」
福井地方検察庁　検察広報官

南　和  彦　様
福井県地域戦略部地域鉄道課並行在来線グループ

水  江　友  哉　様
「並行在来線について」

税理士事務所

「相続（贈与を中心に）について」

次々年度会長選挙告示

開 会 点 鐘
四 つ の テ ス ト
ロ - タ リ - ソ ン グ
会 長 の 時 間
幹 事 報 告 等
プ ロ グ ラ ム
閉 会 点 鐘

「我等の生業」

岩尾　顕治
　ソング委員長

ロータリーソング

清水　康弘　会長
　皆さんは「横目の署に
は気をつけろ」という言葉
を聞いたことはないでし
ょうか？目を横にして下に

ならず者の者を書く字です。警察署・消防署・労働
基準監督署・税務署の署です。僕の祖父がよく言
っていたそうです。なるほど、なんとなく判るなー、
できたら関わりたくない役所だと思いましたが

あまり気にも留めていませんでした。
　ロータリーの会長になるとこの時間が一番の苦
痛で、特に僕みたいに引き出しの少ない人間には
大変です。話のタネを考えながら犬の散歩をして
いて、ふとこの言葉を思い出しました。昔はみんな
が使っていた言葉だろうと考え、ネットで検索して
みましたが、言葉通りにはヒットしませんでした。
　そこで「署」について調べてみました。いくつか
ある意味の中に役所という意味もあるそうです。
横目の部首の部分は網を示すものが簡略化した
部首で、人を網のように区分け配置するところから
役所の意味を持つようになったそうです。特に捜
査・調査する権限を持つ役所に使われるそうです。
働いている人には申し訳ないですが、また別に悪
いことをしているつもりはないですが、思った通り
関わりたくない役所でした。
　また所を使う役所は市役所・保健所・職業安定
所・・・人が気楽に集まれる役所のイメージがあり
ます。変なところでは同じ警察でも駐在所、消防署
の分遣所は所です。役所も気を使って使い分けて
いるのかなと思います。
　でもふと思いつきました。裁判所・刑務所は所で
す。ここは横目の署ではないかと思います。

清水　康弘　会長
　鯖江ロータリークラブ
細則第３条第１節
　年次総会１か月前の例
会に於いて、議長は来る

年次総会で次々年度会長選出を行う事を会員に
通告し、選出方法としては投票に委ねるか指名委
員会に委ねるかを問い、指名委員会に委ねると決
まった時には議長は直ちに指名委員を任命する。
指名委員は現会長と次年度会長及び会長経験者
３名の５名により構成されるものとする。
　次々年度会長を投票にするものか指名委員会
にするものかを問いたいと思います。
　全員一致で指名委員会によって次々年度会長
を決めたいと思います。
　清水康弘・野中敏昭・酒井芳則・大島恒彦・田村
康夫を指名委員として指名いたします。
　野中敏昭次年度会長には、１２月第１例会ま
でに次年度の理事候補６名及び次年度会計・次
年度副幹事の指名を要請します。

皆さんはどう思われますか？
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テーマ卓話

にこにこＢＯＸ報告

梅  田　行  弘　様 ｢裁判員制度  より多くの方に参加していただくために」福井地方検察庁　検察広報官

幹　事　報　告
酒井　雅憲　幹事
　今週水曜日に６０周年記念式典の記事が福
井新聞に掲載されました。孝久広報委員長あり
がとうございました。
　本日決定しました指名委員会ですけれど、

１２月の第１例会までに候補者を選定いただきますようよろしくお願
いします。なお、指名委員に選出された方は、例会後事務局にお集まり
くださいますようお願いします。
　家庭会合ですが、前回理事会に於きまして年内は難しいという事で、
年明けにご案内する事となりました。

日本事務局からのお知らせ
2019年11月のレートは、1ドル＝108円です
（11月レート適用は、11月１日（金）以降に弊局口座へ着金対象）

清水　康弘　会員

窪田　健一　会員

西尾　俊一　会員

齋藤多久馬　会員

岩尾　顕治　会員

卓話者紹介
　西尾　俊一　プログラム
　裁判に関しまして詳しくないのですけど、裁判員
制度が始まって10年程経ち、節目という事で是非
お話を聞きたいと思い梅田様にお願いしましたら、

快く受けていただきました。私が会社を初めてしばらくしてから、わが社の
パートの子が裁判員に任命されました。その後どうなったかは、その方が辞
められたので分かりません。その事も含めてお話を聞きたいと思います。

卓話　福井地方検察庁　検察広報官
　梅田　行弘　様　
　　　テーマ「裁判員制度  より多くの方に参加し
ていただくために」
　裁判員制度が始まりまして、うまく運営されてい
ると考えている所です。しかし、裁判員候補者に選

ばれたものの、仕事などを理由に辞退された人の割合が年々増加傾向であ
ります。平成３０年には６７％の方が辞退されています。背景にあるものと
して、審議の長期化・国民の関心低下があると最高裁の方で分析しておりま
す。広報としては、関心低下に歯止めをかける思いで、「裁判員制度　より多
くの方に参加していただくために」をテーマにお話させていただきます。
　裁判員制度とは：国民の皆さんから選ばれる裁判員が刑事裁判に参加す
る制度です。6人の裁判員と3人の裁判官が、ともに刑事裁判に立ち合い、被
告人が有罪か無罪か、有罪の場合どのような刑をするかを判断します。
（裁判員制度はH２１.５にスタートしました。それ以前の裁判は、検察官、
弁護人、裁判官だけで行われていたため、閉鎖的だと批判されました。そこ
で、裁判に国民の視点や感覚を取り入れる為、裁判員制度が導入されまし
た。）
　裁判員裁判で取り扱う刑事事件とは：法定刑として死刑又は無期の懲役
若しくは禁錮に当たる罪に係る事件、故意の犯罪行為により、被害者を死亡
させた罪に係る事件。
（①人を殺した場合②強盗が人にけがをさせ、あるいは、死亡させた場合
③人にけがをさせ、その結果、死亡させた場合④ひどく酒に酔った状態で、
自動車を運転して人をひき、死亡させた場合⑤人が住んでいる家に放火し
た場合⑥身代金を取る目的で、人を誘拐した場合⑦子どもに食事を与えず
放置して、死亡させた場合⑧財産上の利益を得る目的で覚せい剤を密輸入
した場合；などの一定の重大な犯罪が、裁判員裁判の対象事件となります）
　どのような人が裁判員に選ばれるか：選挙権のある人（２０歳以上の人）
ならだれでも選ばれる可能性があります。ただし、一定の事情がある人は選

カレー弁当を楽しみに

良い天気ですね　卓話をたのしみに

卓話をたのしみに

　〃

勤続表彰を頂いて

ばれません。（義務教育を終了していない人、国会議員、裁判官、検察官、弁
護士、警察官、法律学の大学教授、その刑事事件の被告人や被害者本人、
その親族など。）辞退が認められる場合（７０歳
以上の人、学生、過去５年以内に裁判員になった
ことがある人）
　裁判員等選任手続きの流れ
名簿の作成⇒候補者への通知調査票の送付⇒
事件ごとに名簿の中からくじで選定⇒選任手続き日のお知らせ・質問票の
送付（辞退者など）、選任手続き⇒６人の裁判員を選任
　裁判員になると会社から不利益を受けないか
裁判員の仕事に必要な休みを取ることは法律で認められています。また、
裁判員として仕事を休んだことを理由に、解雇などの不利益な扱いをする
ことは法律で禁止されています。裁判員候補者として選任手続期日前に出
向く場合も同様です。
　企業の皆さんには、従業員が裁判員となることの意義を理解していただ
き、裁判員となるための休暇制度など裁判に参加しやすい環境づくりをお
願いしています。
　最後に：
・もし裁判員に選ばれたら、積極的に裁判に参加して、判決に皆さんの感覚
を取り入れてください。
・裁判に参加すると、犯罪と向き合うことになって、犯罪の実態を知ることが
出来ます。
・この社会のどこが悪かったのか、人生とは何なのか、いろいろ考えさせら
れるはずです。

本日はカレー弁当の日

小学校の時の給食の時間を思い出して(*´▽｀*)


